
香港文匯報訊（記者 章子峰、茅建興、朱薇 杭州報道）

浙江省委書記趙洪祝日前在浙江省人民大會堂親切會見
了本報浙江辦事處主任章子峰一行，並接受香港文匯報
「十二五文化產業看浙江」系列專題採訪。採訪期間趙洪
祝對香港文匯報多年來為浙江對外宣傳作出的貢獻表示
感謝，對文匯報關於浙江的報道給予充分肯定，稱文匯
報對於推動浙江和港澳台的交流互動有很大貢獻。

讚「金石印像」傳播浙特色文化
趙洪祝特別指出，香港文匯報浙江辦去年在發展文化

創意產品，推動浙江傳統文化「走出去」方面做出了出
色工作。「我看過你們的文化產品，就是參展國政要的
金石印像，那個很不錯。」
世博期間，浙江的旅遊文化產品在世博會上大放光

彩，其中由香港文匯報領銜創製的「世博參展國政要金
石印像」獲得上海世博會紀念品設計大賽銀獎和最具文
化創意獎。
趙洪祝表示，由香港文匯報領銜創製的「世博參展國

政要金石印像」集篆刻、石雕、絲綢、書法藝術於一
體，融合中西方文化元素，具有很強的思想性、藝術性
和獨特性，既有收藏價值，又有商業價值，是非常好的
文化創意。「這項創意以上海世博會為平台，以旅遊文
化產品為載體，較好地向世博傳播了中華優秀文化和浙
江地方特色文化。我們推動文化『走出去』就要借鑒這
樣的好做法。」

獲轉交王樹成社長賀年卡問候
本報浙江辦主任章子峰向趙洪祝書記轉達了香港文匯

報社長王樹成的問候，並轉交了王社長
寄給趙洪祝書記的賀年卡，章子峰還向
趙書記贈送了金石肖像印的紀念冊。
章子峰還向趙書記匯報香港文匯報浙

江辦今年將爭取成立分社的事宜。趙書
記欣喜地表示祝賀，並稱有機會將會參
加分社的成立儀式。他並透露，元旦後
浙江將舉行新聞媒體座談會，他並邀請
香港文匯報浙江辦參加。

《富春山居圖》合展 冀與本報合作
浙江省委常委、秘書長李強，省委副秘書長、辦公廳副

主任舒國增參加了會晤。舒國增還關切地向香港文匯報了
解本報與台灣媒體的合作情況，希望今年的《富春山居圖》

合璧特展赴台活動能與香港文匯報合作。之後又觀看了香
港文匯報浙江辦事處策劃設計的《公望璧合——黃公望與
富春山居圖特展紀念典藏》一書，該書是香港文匯報浙江
辦與台灣聯合報系金傳媒聯手打造。配合特展，促成台灣
中華電信和中國電信聯合製作《富春山居圖》銅雕藝術電
話珍藏卡，將在「合展」前後兩岸同步發行。
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業務增長雙位數 裕華開派對
余國春指受惠個人遊 率高層與400員工聯歡

旅港沙美鄉會就職聯歡

香港文匯報訊（記者 沈清麗）今年裕華營

業額錄得佳績，董事局上下均感到振奮。裕華

日前特別在佐敦總辦事處舉行2011新年員工聯

歡派對，慰勞一眾員工。余國春率董事局高層

出席，包括董事副總經理余鵬春、余在春，董

事經理余小春、李潤基，董事游鐵成、黃憲懿

等與400多名員工共聚聯歡，氣氛

十分熱烈。

趙洪祝談浙江文化產業
讚本報對浙貢獻及「世博政要金石印像」創意

美心200萬捐公益金
香港文匯報訊 美心集團一直堅持以客為尊的經營

理念，集團除了致力發展餐飲業務，亦積極參與公
益事務，透過不同渠道回饋社會，協助公益金將寶
貴的資源注入本地社福工作發展中。今年，美心集
團繼續秉承積極投資社會的精神，慷慨捐贈港幣200
萬元善款予公益金作慈善用途，幫助更多有需要人
士擺脫困境。

伍沾德伍偉國伍威全遞善款
日前舉行的支票遞交儀式上，美心集團名譽主

席伍沾德博士、主席兼董事總經理伍偉國及執行
董事伍威全將港幣200萬元善款遞交予香港公益金
執行委員會主席李業廣及籌募委員會主席梁高美
懿。
李業廣代表受惠機構向美心集團致以衷心謝意，

盛讚該集團摯誠參與公益工作，為本港社區發展貢
獻良多，彰顯企業公民對香港社會的承擔和承諾。
美心集團在公益事務方面的全情投入獲得高度肯
定。
自2006/2007年度起，集團連續4年奪得「公益榮

譽獎」，並3度晉身最高籌款機構前10名行列，充分
體現集團為善不甘後人的精神。除了直接捐款、發
動員工參與公益金活動外，集團亦透過旗下不同品
牌為「公益服飾日」的參加者提供美食優惠，鼓勵
更多巿民共襄善舉。

僑務研討班結業
余國春出席致辭
香港文匯報訊 由僑界社團聯會、友好協進會合

辦，理工大學中國商業中心承辦的第3期香港僑務研
討班日前在佐敦嘉賓大廈15樓舉行結業典禮。
僑界社團聯會會長余國春出席並致辭，他表示在

短短一周的學習過程中，學員聽取了多場專題講
座，參觀了廉署、立法會、鳳凰衛視、香港交易所
等機構，拜訪了中聯辦，並與香港多個社團進行交
流。通過學習研討，對特區政府架構和運作、本港
社會政治經濟等情況、肅貪倡廉做法、傳媒現狀、
僑團地位和作用都加深了認識，對做好僑務工作將
會產生積極作用。他說，國僑辦一向以來對香港僑
界和廣大同胞關懷備至，舉辦了多個大型活動，包
括第5屆世界華僑華人社團聯誼大會、2010「中國尋
根之旅」夏令營等。

王宇科班長談學習體會
研討班班長、新疆建設兵團僑務辦公室主任王宇

科提了4個特點和3個體會，特點包括日程安排緊
密；內容豐富多彩；學習態度端正；研討成果豐
碩。體會包括對「一國兩制」、《基本法》在港澳成
功實踐有了進一步認識；對港澳僑界歸僑發揮重要
作用有所認識；對香港成為國際全球「廉政之都」
和廉政公署的作用有進一步認識。他希望，通過舉
辦研討班，結識更多新朋好友，日後盼加強交流合
作，更好地發揮海內外華僑的作用。

匡智恐龍陶瓷展覽
香港文匯報訊 在剛過去的聖誕節，匡智會轄下匡

智松嶺窯的學員獲邀參與世界級舞台匯演「與龍同
行 震撼舞台」的延伸展覽。有關主辦單位安排匡
智學員悉心製作的10多件恐龍造形陶瓷作品於場館
外公開展出，與舞台上按一比一真實比例建造的20
隻機動恐龍堪稱相得益彰，讓市民從多角度欣賞這
種史前生物的神態，同時認識智障人士的陶藝技
能。
展覽現於機場亞洲博覽館舉行，同場展出「恐龍

在香港」全港學生繪畫比賽的勝出作品，展期至今
日止。

受惠於國家
經濟持續發展
及個人遊旅客
數字攀升，專
門經營國產貨
品的裕華國
貨，今年公司
整體業務將錄
得雙位數字的
增長。裕華董
事長余國春日
前透露，內地經濟的持續發展，人均消費力十分強勁，
刺激本港零售業市道持續向好。裕華除了傳統服裝、中
成藥品暢銷外，連帶一眾奢侈品如工藝品、首飾也都十
分暢銷，有內地旅客更專程來該公司掃貨帶返內地。

港購物天堂 吸引八方旅客
余國春指出，2010年是國家包括香港經濟穩定發展的

一年。裕華業務首8、9個月表現平穩，預計到明年4月，

公司整體業務可望有雙位數字的增長。而設在新加坡的
裕華唐人街總店及裕廊坊分店，於年內的營業狀況亦發
展平穩。

通脹及高成本 零售業臨挑戰
目前裕華分店共有16間，余國春指出，裕華除了吸引

內地客源外，近年新增不少來自歐美和東南亞的顧客選
購國產貨品。這主要得益於香港是購物天堂，還有品牌

及花款多樣，加上品質安全有保證。
展望新的一年，余國春認為，機會與挑戰並存，對業

務前景持審慎樂觀態度。他同時指出，市場競爭愈趨激
烈，通貨膨脹，成本劇增，加上國際政治經濟環境存在
不穩定因素，都給予零售業在內的各行業帶來更多壓力
和困難。
出席聯歡派對的還有裕華高級經理孫伯楊、曾麗瑛、

梁勇 、羅健新等。

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 旅港沙美同鄉會前日舉行
慶祝成立20周年暨第11屆董事就職聯歡會。在全國政協
委員盧文端主持下，新一屆會長盧福生接受上屆會長盧
文錐移交的印信，正式履職。全國政協委員施子清和盧
溫勝則主持頒發新任董事會證書。

施子清盧文端盧溫勝主禮
會場內高朋滿座，逾700名鄉賢邑彥及會員鄉親歡聚一

堂，見證盛會，場面熱鬧。
新任會長盧福生在就職典禮上致辭表示，旅港沙美同

鄉會成立至今，經歷了香港社會20年的滄海桑田，會員

隊伍不斷成長壯大，如今已經成為福建社團中出類拔萃
的重要力量之一。新一屆董事會將以謙虛謹慎的態度對
待一切事物，一步一個腳印，鍥而不捨地沿 前輩的足
跡前進，繼續創造輝煌。他特別提到，同鄉會已經成立
「旅港沙美同鄉會青年委員會」，目前青委會由盧金榮、
盧文亮、盧章偉、盧少華、盧文志、盧連興、盧奕懷、
盧大勇8位青年才俊擔任主任，他們年富力強、精力充
沛、思路敏捷，可謂青出於藍更勝於藍；他們亦熱愛同
鄉會，積極參與會務活動，是一支重要的新生力量和未
來的接班人，相信會使會務薪火相傳，發揚光大。
典禮上，大會頒發20年熱心會務領導獎及20年熱心會

務紀念獎。
盧福生藉此呼籲鄉親發揚不懈努力的精神，同心協力

建設「沙美之家」。晚宴上安排精彩文藝表演，歡慶創會
20周年，賓主舉杯同賀，對同鄉會的發展前景充滿信
心。
旅港沙美同鄉會第11屆董事會成員包括永遠名譽會長

盧文端、盧世傳、盧溫勝、盧章煌、盧輝煌、盧永遠、
盧海涵、盧文錐，會長盧福生，常務副會長盧文快、盧
文偉，副會長盧文達、盧文明、盧樹瑩、盧清松、盧永
達、盧遠展、盧明尊，常務顧問盧梓材、盧明權、盧遠
樹、盧建群、盧慶雄、盧健民、盧雄輝、盧遠生等。

港島各界合辦醫保諮詢講座
香港文匯報訊 香港島各界聯合會日前與香港東區各界

協會、香港灣仔區各界協會、香港中西區各界協會和香
港南區各界聯會合辦「醫保計劃 由我抉擇」諮詢會。大
會邀請食物及衛生局局長政治助理陳智遠和香港保險業
聯會醫療保險協會委員陳秀荷擔任主講嘉賓。

孫啟昌葉永成曾向群出席
出席活動的包括香港島各界聯合會理事長孫啟昌、中

西區各界協會會長葉永成、東區各界協會會長曾向群、
灣仔區各界協會副主席鄭成林等百餘人。
孫啟昌在致辭中表示，「醫保計劃」是政府因應香港人

口老化和醫療成本上漲，醫療系統面臨挑戰而推出的醫療
改革措施，旨在通過政府規管的私人醫療保險，為居民提
供更好的選擇。目前當局正就該建議展開第二期公眾諮
詢，諮詢會正是為配合政府的政策宣傳，搭建表達和聽取
意見的平台，讓大家對「醫保計劃」有更深入的探討和了
解。他並希望藉此推動香港島各界聯合會和四區各會開展
多種形式的活動，配合政府施政，為市民辦實事。
會上，陳智遠和陳秀荷兩位就政府「醫保計劃」作了

透徹的介紹和解釋，深入闡述了政府希望通過建立穩健
的醫療網，包括政府規管的私人醫療保險等，為市民提
供更好、更多選擇的理念。

■伍沾德（中）、伍偉國及伍威全將二百萬元移交
予李業廣（右二）及梁高美懿。

■旅港沙美同鄉會舉行第11屆董事就職禮，賓主合照。■在盧文端見證下，盧福生與盧文錐移交印信。

■港島各界舉行醫保講座。

■余國春指
整體業務有
雙 位 數 增
長。
香港文匯報

記者
沈清麗 攝 ■余國春帶領董事局成員和員工舉杯祝酒。 香港文匯報記者沈清麗 攝

■浙江省委書記趙洪祝（中），浙江省委常委、秘書長李強（右二）與香
港文匯報浙江辦負責人合影。


